



「ウッドデッキテラス」

濡れ縁をウッドデッキテラスに変えたいとのご依頼です。

使用の材木、束と大引きは桧、床板はセランガンバツです。

ご主人とワンちゃんが日光浴でき、風を感じる心地よいウッドデッキが仕上りました。



ステップは、ワンちゃんが楽に降りられる高さにしました。



広いところでは180cmあり、一部手すりを設けたので、布団なども干せるようになりました。



—住まいの玉手箱—

小平市 S邸



2階吹き抜け



年内の
地域感謝デーは
『中止』
いたします

p4-5 暮らしやすさと
快適さと……!

p2 住まいの玉手箱

p3 道具の話「金盤」

p6-7 みんなのコラム
「私にとっての贅沢とは」
Moriya 人・紹介

p8 守屋はまちの大工さん

(株)守屋工務店 〒184-0015 小金井市貫井北町5-21-2 TEL 042-322-5438
E-mail:info@moriyakoumuten.com
http://www.moriyakoumuten.com

Instagram
はじめました!



住まいの 玉手箱

「シャワーの話」

各メーカーから多種多様なシャワーヘッドが出ています。目的に合うお気に入りの品を見つけて、快適なバスタイムを過ごしてみてはいかがでしょうか。

◎水流を切り替えられるもの

ジェット水流で頭皮や肩・腰をマッサージ、ミスト水流でやさしく洗顔、ビーム状の噴射で浴室をお掃除、等々…用途に合わせて様々な水流が選択できます。

◎節水ができるもの

従来の30~50%の湯量で同等の水圧を得られるので、水道代やガス代を節約することができます。湯量自体は少ないので、冬場などは体が温まりにくく感じる事も…。

◎美容効果をうたったもの

微細な泡を発生させ、それにより毛穴の汚れを浮かせて洗い流してくれます。また、個人差はありますが、泡がはじける際の程よい刺激で血行がよくなり、体の芯から温まります。

◎浄水・塩素除去ができるもの

髪や肌へのダメージを軽減する効果が期待できます。定期的にカートリッジを交換する必要がある為、ランニングコストがかかります。無理なく利用し続けられるモノを選ぶことが大切です。



◎その他

ヘッドの大きさや重さ、手元の操作ボタンの有無も使い心地に影響してきます。しっかりチェックして、ご自身に合うものを選びましょう。

シャワーヘッドの交換時期の目安は、5年程度。水垢や石鹼カス、皮脂汚れなどが蓄積し、詰まってくるためです。そのまま放置するとカビが発生してしまいます。

交換方法は、古いヘッドをホースから外し、新しい物を付けるだけ。まずはご自宅のシャワーヘッドの種類をチェックしてみましょう。主な種類は2つ。

①ヘッドとホースの両方が取外しできるもの

必要に応じて、それぞれ交換する事が可能ですが。メーカーが違っても、規格が同じであればOK。それぞれのメーカーに対応するアダプターが付いている場合もあります。

②ヘッドとホースが一体のもの

ホースごと交換する必要があります。ご自身での交換は難しいので、専門業者にご相談ください。



道具の話

かな ばん
金盤

最終回

住まいづくりに関する「道具」についてご紹介します。

「道具は命」という言葉がありますが、職人は仕事によって様々な道具を使います。「道具の手入れも仕事のうち」などとも言い、昔からいろいろな道具が大切にされてきました。時代と共に消えていった道具や、姿、形が変わっていった道具もあります。

さあ、今回は「金盤」をご紹介します。



金 盤(カナバン)は片刃の刃物の裏押しという作業に使う道具である。鉋の調整には研ぎ以外に叩き出し・裏押し・台調整などの工程がある。裏押しは、普段研ぐ面ではなく裏側を平滑にするもので、切れ味を左右する大切な工程であるため精度が求められる。ダイヤモンド砥石や人造砥石で代用する事もあり、手段は大工そぞれぞれによって異なる。

平 たい鉄板そのものに木の台を合わせたもので、調整や直しに使うものなので、基本的には現場への持ち運びはせずに下小屋においておく。砥石のように頻繁に使うものではない。

は じめに金盤の上にひとつまみの金剛砂と唾を垂らす。次に押し棒という薄い角材を用いて裏面の刃先に力を入れながら前後に動かして研磨を繰り返すことで平面の裏をつくる事ができ、この作業を裏押しという。また水ではなく唾を垂らすのは粘り気で金剛砂が逃げないようにする為である。

よ くある金剛砂は粒が荒いものが多く、研磨力はあるが、そのぶん傷が残ることもある。金剛砂の中でも千代鶴延国の切増砂(キレマス)は細かな砂で研磨力があるので短時間で仕上がり評判が良いものもある。

大 工はこのような陽の当たらない道具にまでこだわりを持ち、たゆまぬ努力により道具本来の持ち味を最大限に引き出す事が出来るように日々精進している。大工道具と真摯に向き合った分だけ結果として応えてくれるのである。木と話し合いながらクセや特徴を生かす為に自らの手の延長として、心血注いだ情念が染み込んでいる。



玄関は内外共にシックな雰囲気の中に、さりげなく動作をサポートしてくれるバリアフリー仕様となっています。

新築

小平市S邸

暮らしやすさと 快適さと.....!

洗面所は道路に面しているため、視線を遮るために高窓を設置しました。
小さい窓ですが、光と風が入ってきます。



高窓



外観・玄関



木製のベンチと背もたれ。
靴の脱ぎ履きが楽になります。



上棟の日は素晴らしい
青空に恵まれました。



何度も現場に足を運んで頂き、工事の進行に合わせて細かい打ち合わせをさせていただきました。



お悩みだった一戸建てならではの冬の寒さが、
断熱サッシや陽射しがたっぷり入る明るい間取りで、
快適なお住まいになりました。
シックな色合いの佇まいの中に2階吹き抜けの解放感が
魅力的な空間となっています。



リビング

光と風が通り抜ける明るいリビングです。

お客様の声

守屋工務店さんに家の増築をお願いしてから48年余りが経ち、時々メンテナンスをしてはいたものの、家族構成も変わり生活のしにくさを感じていたことから思い切って建替えを決めました。わからないことばかりで不安も大きかったのですが、井上さんや立花さんに、必要なもの・不要なもの・不便を感じていたことなど何度も打ち合わせで聞き取っていただき、少しずつイメージが出来上がりました。収納を多くとの希望にもこたえていただきましたし、バルコニーも広くとても気に入っています。何よりも冬は以前より何倍も温かく、外の音も気にならず静かで最初はほんとに感動しました。暑い季節の工事で大変だったと思いますが職人さん達にも感謝しております。

担当者の声

長い間の思い出が詰まったお住まいを建替えるにあたり、お客様は少しずつ増えてきたお荷物をどんなふうに整理したらよいかをとても悩んでいらっしゃいました。新居の間取りや収納の確保、将来を見据えたバリアフリー化、ワンちゃんのための広いバルコニー等、打ち合わせを重ねる中で一つづつご希望が具体的になってきました。仮住まいでの窮屈な生活が長く続いていたいへんな思いをされたと思いますが、現場での打ち合わせにも毎回ご参加いただき、思い出深い現場となりました。これからも末永くよろしくお願いいたします。

守屋工務店 立花・井上



洗面所



棚板は自由に高さ
を調節できます。



吹き抜けのある2階の
寝室です。南側には広い
バルコニーが続きます。



寝室

寝室の一部に設けた
書斎スペースです。



現場打合せなどで予定が詰まつてくると、たまに、時間刻みに細かく予定が入ってしまうことがあります。次の打合せの時間が迫つくると、気になって身が入らなくなってしまうこともあります。常に時間に支配されている感じになると、次の予定を気にしないでいられる時間が、どれだけ贅沢なのかと感じます。

極々稀ですが、地方に打合せ等に行くことがあります。打合せが終わつて帰る時の列車に乗り、そこでしか買えない駅弁を食べながら、何てことない車窓眺めている時間は、最高の贅沢です。

私は実家が山形なのですが高齢の母が住んでいるため、このところ度々帰省しています。

大宮から山形まで山形新幹線で片道2時間ちょっとなのですが、その時間が私にとってはちょっと贅沢な時間です。山形新幹線は在来線の線路を走っているので季節ごとの景色を間近に楽しめます。田植えの季節や稲刈りの頃、冬はこんもりとした雪景色、時にはお弁当を食べながらの至福の時間です。山形駅では、「小学校の同級生とかバッタリ会ったりしないかなー」とキヨロキヨロしたり、私にとっての特別な時間! 母がくれた私へのプレゼントかな、と思ったりします。



設計
井上佐智子



社長
守屋辰彦



経理
守屋祥子

私にとって贅沢なことは、家族と過ごす時間です。子ども達が離れて暮らすようになり、家族で顔を合わせる機会が激減しました。けれど、長期の休暇があると、揃って帰省し家族で食卓を囲みます。私の作る普通の家庭料理を楽しみにしてくれていて、家族皆が健康で、笑顔で過ごせるこの時間があるから、また「頑張ろう!」と思える、私の活力、原動力、年に僅かな大切な、贅沢な時間です。



現場担当
大森勝夫

今この年齢になり贅沢だったなと思うのは、子どもの頃、食した山菜、魚、鯨。山菜の中でもぜんまいは手間のかかる食べ物で、祖母が作ったぜんまい料理が、よく食卓に並んでいた。魚にしては、サンマの刺身、鯨の刺身。どれも今は貴重な食べ物ばかり。今、目にするぜんまいは、ほとんどが中国産などの輸入物。キノコだって菌床栽培。鯨にしたって捕鯨制限されている。ごく当たりまえに取れた国産・天然の食べ物は、本当に高くて口にすることが出来なくなった。醤油、味噌、漬物だって全て手作りだった。あの頃、今日もまた食せると思っていたことがこんなにも贅沢だったんだと、つくづく感じる。

みんなのコラム

私にとっての贅沢とは

営業部長
今井治彦



妻と2人でランチビュッフェに行くことですね。滅多に行きませんが、お昼から好きなものをいっぱい食べて、ディナーよりもお財布に優しいので得した気分になります。子どもと一緒に楽しいのですが、こぼしたり、トイレに行きたいと言う事になり賑やかになります。普段はない、ゆったり過ごす時間も贅沢の一つです。



工事課長
立花慶次

私は長野県下諏訪生まれです。信州では果物が豊富で、りんご、ぶどう、桃、柿、梨、栗、花梨、グミなど。花梨は砂糖漬け、グミは桑の木に紫に成る物です。小さいころから工夫して色々な果物を一年中食べていました。今でも一日一回、何かしらの果物を食べています。それが私にとってのささやかな贅沢です。

設計・営業事務
笠原雅子



花粉症の私にとっての贅沢は『保湿ティッシュ』で鼻をかむこと。普通のティッシュに比べ格段に肌触りが良いので、頻繁に鼻をかんでもヒリヒリしないのです。ちょっとお高めなので、花粉の時期だけ自分用に購入します。花粉症じゃない娘には使わせません(笑)ちなみに、開発の方も花粉症に悩まされていたそうです。(開発してくれてありがとうございます!)【豆知識】ウエットティッシュは、容器を閉め忘れると水分が抜けてカサカサに乾いてしまいますが、保湿ティッシュは、紙の箱に入っているのにどうしていつもしっとりなのでしょう…? 保湿ティッシュには空気中の水分を吸収する成分が含まれており、その性質によって常にしっとりとした肌触りが維持されているのだそうです。



平澤 拳さん(大工)

親切・丁寧 伝統工法のホープ



って、守屋工務店の頼もしい大工として活躍が期待されます。

施主に対しては要望を受け止め、実現するためにやり方を前向きに提案してくれます。他の職方への配慮をし、効率よく作業を進めることで、全体の無駄をなくすための方法を常に模索しています。「大工は孤独との闘い」と言うように、重責を感じて仕事に向かっています。

仕事人間にならないように、ドライブや韓流ドラマが息抜きの時間だそうです。